

## ABSTRAK

### **Muhammad Arief Taufiqurahman: Relasi Religiusitas terhadap Etos Kerja pada Kaum Buruh (Studi Religiusitas Pada Buruh Pabrik PT Honda Precision Parts Manufacturing (HPPM) Karawang)**

Setiap manusia mempunyai naluri religiusitas, yakni naluri untuk kepercayaan. Sebagai makhluk sosial yang berkelompok pastinya perlu diperhatikan pada nilai-nilai religiusitasnya. Nilai-nilai religiusitas memberikan dorongan terhadap seseorang (buruh pabrik) untuk melakukan pekerjaan lebih baik, meningkatkan kualitas kerja, dan bertanggung jawab terhadap pekerjaannya. Religiusitas sangat penting dalam mewujudkan etika kerja yang baik secara horizontal kepada sesama makhluk sosial dan secara vertikal kepada Tuhan Yang Maha Esa.

Penelitian ini dilakukan untuk menjelaskan dan mengetahui relasi nilai-nilai Religiusitas diaplikasikan di pabrik PT Honda Precision Parts Manufacturing (HPPM) Karawang, untuk mengetahui bentuk keyakinan, ritual, dan pemahaman teologi para kaum buruh terhadap etos kerja. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif. Pendekatan yang digunakan yaitu pendekatan Sosiologi.

Hasil penelitian menunjukkan: *Pertama*, kaum buruh pabrik PT Honda Precision Parts Manufacturing memiliki suatu keseragaman pada pandangan keagamaan tentang cara mereka bekerja biasanya memang pekerja yang bermayoritaskan agama islam. Pandangan agama yang mereka miliki dilihat dari cara mereka bekerja yang dimana dalam kesehariannya buruh pabrik ini tidak meninggalkan kewajibannya. *Kedua*, kaum buruh pabrik PT Honda Precision Parts Manufacturing memiliki etos kerja yang sangat tinggi dalam melakukan pekerjaan apapun yang mereka jalani, berjiwa kepemimpinan, selalu tepat waktu, dan memiliki jiwa pekerja keras. *Ketiga*, hubungan suatu agama dengan etos kerja para kaum buruh pabrik PT Honda Precision Parts Manufacturing yang memiliki sebuah relasi. Dalam pemahaman agama para karyawan ini memberikan suatu bentuk motivasi, dorongan dan bentuk etos kerja yang didalamnya ada nilai ibadah, melalui pemahaman pada agama disini ialah salah satu pemicu faktor pendukung pada etos kerja yang kuat dan unggul.

**Kata kunci:** Religiusitas, buruh, etos kerja, HPPM.